

## Borwort.

---

Einige von Euch, ihr meine jungen Freunde und Freundinnen, die die Geschichte der Auswanderer gelesen, haben gewünscht, vom Doktor Waller und seinem Bruder Karl noch mehr zu erfahren; und ich bedaure, ihrem Wunsche für jetzt nicht entsprechen zu können. Doch werde ich mich nach ihnen erkundigen, und erfahre ich etwas von denselben, das des Erzählens werth ist, so sollt Ihr es auch wissen.

Unter der Hand aber ist mir eingefallen, daß Ihr vielleicht gern zuhörtet, wenn ich Euch von dem wackern Manne erzählte, der an den beiden Waisen mit treuer Liebe Vaterstelle vertrat, und den Ihr, wie ich meine, müßtet lieb gewonnen haben. Daß er von Geburt unser Landsmann war, wißt Ihr schon. Ich habe nach seiner Jugendgeschichte gefragt, und was ich erfahren, theile ich Euch in der folgenden Erzählung mit, und hoffe, sie wird Euch gefallen. — Jeden Falls, denke ich, werdet Ihr noch das eine oder andere Gute daraus lernen, und somit meine Arbeit nicht ganz vergeblich sein.

Der Verfasser.